

OPERACIÓN DE 7 DÍAS SE REALIZÓ A INICIOS DEL MES DE DICIEMBRE:

# Minera Los Pelambres evalúa positivamente el impacto de su “Mantención Mayor” en economía local

Minera Los Pelambres realizó la segunda Mantención Mayor de este año 2017, el hito más importante a nivel operacional de la compañía y que implica un valioso efecto en el dinamismo económico local debido al aumento de puestos laborales y los servicios requeridos para las distintas labores contempladas.

Durante los 7 días que duró la mantención, se sumaron más de 1100 trabajadores nuevos, la mayoría de la provincia del Choapa, a los cerca de 5000 que trabajan permanentemente de manera directa o como contratista. Además, aumentaron los requerimientos en servicios como alojamiento, alimentación, lavandería, transporte, capacitaciones y toma de exámenes de salud.

El círculo virtuoso abarcó desde hoteles, restaurantes y supermercados hasta pequeños negocios de las distintas localidades cercanas a la operación. Es el caso del almacén y amasadería Los Pinos de Chillepín, que aumentó en un 100% su producción de pan, cantidad que le permitió cubrir la demanda de cinco restaurantes, algo para lo cual su dueña Giladys Vera se prepara con tiempo. “Cuando hay mantención en la minera llegan muchos más trabajadores. Acá está todo copado y eso nos beneficia directamente a las familias locales”, explicó la comerciante. Días previos a este hito operacional, los alojamientos están 100% copados. Claudio Ruiz, administrador del Hotel Suite Euro, también de Chillepín, relata que “la capacidad hotelera durante las mantenciones llega al 100%, y esas reservas se gestionan con semanas de anticipación. Nosotros tenemos las 23 habitaciones y ahora nos apresuramos a aumentarlas debido a la constante solicitud del servicio y especialmente en días de mantención ma-

Se sumaron más de 1100 trabajadores, la mayoría provenientes de las cuatro comunas de la provincia del Choapa. Los servicios de alojamiento, alimentación y negocios registraron mayor movimiento.



mucha gente, lo que significó aumentar como en un 100% en comparación a un día normal. Aquí trabajan 16 personas y tuve que contratar 12 más para responder a esta demanda”, relató.

Otro rubro beneficiado fue el transporte. Jaime Zamora cuenta que los servicios de traslado de personal en su pequeña empresa aumentaron en un 40%. “Se vio claramente que hubo un repunte”, cuenta Jaime, quien comenzó su emprendimiento con un solo taxi. Ahora suma dos mini buses y una van ejecutiva.

Jorge Araneda, gerente de Sustentabilidad de Minera Los Pelambres, explicó que este hito operacional, sin duda, genera un importante dinamismo económico en la zona y “eso está en línea con nuestro compromiso con la comunidad en relación al fortalecimiento de emprendimientos y encadenamiento productivo local, donde el Programa de Empleabilidad y de Desarrollo de Proveedores es clave para ayudar a los comerciantes locales para que idealmente siempre, y especialmente en hitos como la mantención mayor, logren una rentabilidad valiosa para seguir creciendo con sus negocios”.

## SALUD OCUPACIONAL

Una de las características y exigencias para trabajar en minería son los exámenes preoccupationes y ocupacionales, requisito médico y psicológico para desempeñar labores en faenas mineras y en altura. En Asís Consultores, ubicada en Salamanca, señalaron que desde hace meses no han parado de realizar estos exámenes y que el flujo de público aumentó en un 60% antes de la mantención mayor.

Desde sus oficinas administrativas, explicaron que son decenas las empresas demandantes de estos exámenes para sus trabajadores y, que incluso, debieron apoyarse con más profesionales y extender horarios de atención para cumplir con dicha demanda.